

ABSTRAK

Usep Anwar Nurulloh: *Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Melalui Program Badan Usaha Milik Desa untuk Menumbuhkan Kemandirian Ekonomi*

Perkembangan zaman yang semakin cepat membuat setiap nilai harga suatu barang menjadi mahal serta adanya permasalahan sosial di masyarakat. Salah satu upaya pemerintah desa untuk mengatasi masalah kemiskinan dan kesulitan sosial dalam menerima budaya modern yaitu dengan berdirinya Badan Usaha Milik Desa (BUMDes). Dalam rangka memperkuat sektor ekonomi lokal serta memberikan fasilitas kepada masyarakat, BUMDes Amanah Mandiri meluncurkan program inovatif berupa pembinaan UMKM kepada masyarakat Desa Cipanas dalam pemberdayaan ekonomi mandiri.

Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis realitas tentang pemberdayaan ekonomi masyarakat oleh BUMDes Amanah Mandiri yang dilihat dari segi program pemberdayaan ekonomi, proses pemberdayaan ekonomi, dan hasil dari pemberdayaan ekonomi masyarakat oleh BUMDes Amanah Mandiri dalam menumbuhkan kemandirian ekonomi di Desa Cipanas.

Penelitian ini merujuk kepada teori pemberdayaan masyarakat yang dikemukakan oleh Totok Mardikanto, bahwa pemberdayaan terhadap masyarakat diperlukan pembinaan dari lembaga terlebih dahulu, pentingnya Bina Kelembagaan, yang meliputi Bina Manusia, Bina Usaha, dan Bina Lingkungan. Hal tersebut dapat terwujud seperti yang diharapkan, apabila didukung oleh efektivitas beragam partisipasi masyarakat yang diperlukan.

Metode yang digunakan dalam penelitian adalah deskriptif dengan pendekatan kualitatif sebagai prosedur pemecahan masalah yang diteliti dengan memaparkan hasil sebenarnya dari objek penelitian. Teknik Pengumpulan data melalui observasi, wawancara serta dokumentasi, kemudian teknik analisis data yang melalui tiga tahapan, yaitu penyajian data, klasifikasi data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan; *pertama*, program yang ada di BUMDes Amanah Mandiri disusun dengan tahap persiapan, identifikasi kebutuhan dan masalah, perencanaan alternatif program kegiatan, formulasi rencana aksi, pelaksanaan program, evaluasi program, dan terminasi sehingga menghasilkan program pemberdayaan ekonomi yakni UMKM permen jahe mandiri. *Kedua*, proses pemberdayaan ekonomi masyarakat yang dilakukan oleh BUMDes Amanah Mandiri Desa Cipanas adalah dengan melakukan pendekatan binaan kepada masyarakat yaitu bina manusia, bina usaha, bina lingkungan, dan bina kelembagaan. *Ketiga*, dengan adanya BUMDes Amanah Mandiri mayoritas masyarakat Desa Cipanas menjadi pribadi yang aktif, kreatif, produkti, dan mandiri dalam mengatur perekonomiannya. Secara umum penelitian ini dapat disimpulkan sudah tepat, karena BUMDes menjadi pemeran penting dalam menumbuhkan ekonomi mandiri masyarakat Desa Cipanas Kecamatan Cipanas Kabupaten Cianjur.

Kata Kunci: Pemberdayaan Masyarakat; BUMDes; Ekonomi Mandiri